

CONSTRUIRE UNE PAIX VÉRITABLE

Le rôle du Canada

Au moment de sa création, l'Organisation des Nations Unies avait pour nobles buts de maintenir la paix et la sécurité internationales et de « préserver les générations futures du fléau de la guerre. » Après 50 ans, il est plus que jamais nécessaire de se doter d'institutions internationales solides, capables de protéger et de promouvoir la sécurité humaine.

Le Canada est disposé et apte à contribuer au processus. Il a mérité la réputation d'un pays dont la politique étrangère obéit autant à la conscience et aux principes qu'à l'intérêt. Son leadership actuel dans les dossiers de la consolidation de la paix, de l'élimination du travail des enfants et de l'adoption d'un accord international d'interdiction des mines terrestres antipersonnel ne procède pas d'un quelconque calcul sophistiqué d'un intérêt national étroit, mais plutôt de la conviction que c'est la chose à faire. Les Canadiens et la communauté internationale n'attendent rien de moins du Canada.

« Nous, en tant que Canadiens, croyons profondément aux approches coopératives qui vont au-delà des barrières culturelles, économiques et politiques. Aussi bien par tradition que conviction, les Canadiens sont de bons citoyens internationaux engagés sur la voie de la coopération multilatérale. »

Jean Chrétien

LE PREMIER MINISTRE

Le Canada est idéalement positionné pour travailler de manière constructive avec des pays de toutes les régions. Sa position géographique sur l'Atlantique, le Pacifique et l'Arctique, et son appartenance au Commonwealth,

à la Francophonie, à l'OEA, à l'OTAN, à l'APEC, au Sommet des Huit et à l'OSCE lui ouvrent une fenêtre sur l'Afrique, l'Asie-Pacifique, l'Europe, l'Amérique latine et les États-Unis. La coopération au développement et l'aide humanitaire du Canada l'ont aidé à établir des partenariats avec un vaste nombre de pays. Et son héritage bilingue et multiculturel lui donne un accès privilégié aux mondes francophone et anglophone, ainsi qu'aux pays d'origine des Canadiens venus des quatre coins du globe.



« Le Canada a les moyens et la réputation nécessaires pour exercer un rôle clé au titre de la promotion de la sécurité humaine. Notre action aujourd'hui en faveur de la démocratie, des droits de la personne et de la résolution pacifique des conflits s'inscrit dans la continuité de Lester B. Pearson. Cette vocation internationaliste est encore aujourd'hui celle qui nous confère notre identité. »

Lloyd Axworthy

LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

Pour les Canadiens, l'ONU est un instrument essentiel de promotion de la paix, de la stabilité et de la sécurité humaine dans le monde. Selon eux, une ONU réformée et revitalisée devrait rester le principal véhicule pour relever les nombreux défis auxquels l'humanité est confrontée. En ajoutant la voix du Canada à celle des autres pays siégeant au Conseil de sécurité à ce stade critique de renouvellement et de réforme, l'ONU s'attaquerait encore plus efficacement aux grands problèmes de sécurité dans le monde aujourd'hui.